

BAB III METODOLOGI PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan metode deskriptif kualitatif yaitu data analisa dengan menggambarkan atau memaparkan fenomena-fenomena dengan kata-kata atau kalimat, kemudian data tersebut dianalisis untuk memperoleh kesimpulan.

Analisis data dalam penelitian ini berupa laporan dan uraian deskriptif mengenai faktor yang mempengaruhi produksi. Penelitian kualitatif bertujuan untuk memahami dunia makna yang disimbolkan dalam perilaku kelompok masyarakat menurut perspektif masyarakat itu sendiri. Oleh karena itu data penelitian bersifat naturalis dengan memakai logika induktif dan pelaporannya bersifat deksriptif.³⁴

B. Sumber Data

Data adalah segala fakta dan angka yang dapat dijadikan bahan untuk menyusun suatu informasi.³⁵ Yang dimaksud sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data diperoleh.³⁶ Adapun jenis-jenis dan sumber data antara lain:³⁷

³⁴ Moh. Toriquuddin, *Pengelolaan Zakat Produktif ...*, hlm.19.

³⁵ Mamik, *Metodologi Kualitatif*, (Sidoarjo: Zifatama Publisher, 2015), hlm 77.

³⁶ Andra Tersiana, *Metode Penelitian*, (Yogyakarta: Start Up, 2018), hlm 74.

³⁷ V. Wiratna Sujarweni, *Metode Penelitian Bisnis Dan Ekonomi Pendekatan Kuantitatif*, (Yogyakarta: Pustakabarupress, 2018), hlm 114.

1. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh dari responden melalui data hasil wawancara dan kuesioner peneliti dengan narasumber yaitu pemilik dan karyawan pada usaha bakso dan cilok Cihaur.

2. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari laporan tertulis mengenai perkembangan pada usaha bakso dan cilok Cihaur.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan cara:

1. Wawancara

Wawancara merupakan pengumpulan data dengan mengajukan pertanyaan secara langsung oleh pewawancara dengan responden, dan jawaban responden dicatat atau direkam dengan alat perekam.³⁸

Dalam hal ini, peneliti melakukan tanya-jawab atau wawancara secara langsung kepada pemilik usaha bakso dan cilok Cihaur.

2. Observasi

Menurut Nasution, observasi adalah dasar semua ilmu pengetahuan. Para ilmuwan hanya dapat bekerja berdasarkan data, yaitu fakta mengenai dunia kenyataan yang diperoleh melalui observasi.³⁹

Metode ini digunakan untuk mengamati apa saja faktor yang mempengaruhi produksi usaha bakso dan cilok Cihaur.

³⁸ Moh. Toriquddin, *Pengelolaan Zakat Produktif ...*, hlm.22.

³⁹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2020) , hlm.106.

3. Dokumentasi

Dokumen merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu, dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Studi dokumen merupakan pelengkap dari penggunaan metode wawancara dan observasi dalam penelitian kualitatif.⁴⁰

Data yang akan dikumpulkan dalam metode dokumentasi meliputi profil usaha kuliner bakso dan cilok Cihaur serta dokumen lain yang ada relevansinya dengan permasalahan peneliti.

D. Instrumen Penelitian

Instrumen penelitian adalah alat bantu yang digunakan dalam sebuah penelitian untuk mengumpulkan berbagai informasi yang diolah dan disusun secara sistematis.⁴¹

Dalam penelitian kualitatif, yang menjadi instrumen atau alat penelitian adalah peneliti itu sendiri. Namun, setelah fokus penelitian menjadi jelas, maka kemungkinan akan dikembangkan instrumen penelitian sederhana yang diharapkan dapat melengkapi data dan membandingkan dengan data yang telah ditemukan melalui wawancara dan observasi.⁴²

Peneliti menggunakan instrumen pertama dan dikembangkan dengan penelitian sederhana melalui pedoman wawancara.

E. Uji Kredibilitas Data

Dalam penelitian ini penulis menggunakan triangulasi teknik, dimana peneliti dalam menguji keabsahan data yaitu dengan mengecek data yang

⁴⁰ *Ibid*, hlm.124.

⁴¹ Mamik, *Metode Kualitatif*, (Sidoarjo: Zifatama Publisher, 2015), hlm.76.

⁴² Sugiyono, *Metode Penelitian Kualitatif*, hlm.101.

diperoleh kepada sumber yang sama tetapi dengan teknik yang berbeda yang terdiri dari wawancara, observasi, dokumentasi, atau kuesioner.

Triangulasi dalam pengujian kredibilitas ini diartikan sebagai pengujian keabsahan data yang diperoleh dari berbagai sumber, berbagai metode dan berbagai waktu.⁴³

F. Teknik Analisis Data

Analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan sejak sebelum memasuki lapangan, selama di lapangan dan setelah selesai di lapangan. Namun, dalam penelitian kualitatif, analisis data lebih difokuskan selama proses di lapangan bersamaan dengan pengumpulan data.⁴⁴

1. Data Collection (Pengumpulan Data)

Kegiatan utama pada setiap peneliti adalah mengumpulkan data. Dalam penelitian kualitatif pengumpulan data dengan observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi atau gabungan ketiganya (triangulasi). Dengan demikian, peneliti akan memperoleh data yang sangat bervariasi.⁴⁵

2. Data Reduction (Reduksi Data)

Mereduksi data berarti merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting, dicari tema dan polanya. Dengan demikian data yang telah direduksi akan memberikan gambaran

⁴³ *Ibid*, hlm.189.

⁴⁴ *Ibid*, hlm. 131.

⁴⁵ *Ibid*, hlm. 134.

yang lebih jelas dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data selanjutnya dan mencarinya bila diperlukan.⁴⁶

3. *Data Display* (Penyajian Data)

Setelah data direduksi, maka selanjutnya adalah *mendisplaykan* data. Melalui penyajian data, maka data akan terorganisasikan, tersusun dalam pola hubungan, sehingga akan semakin mudah difahami. Dalam penelitian kualitatif, penyajian data bisa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, *flowchart* dan sejenisnya. Dengan menyajikan data, maka akan memudahkan untuk memahami apa yang terjadi.⁴⁷

4. *Conclusion Drawing/Verification*

Langkah ke empat dalam analisis data kualitatif adalah penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara, dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti yang kuat serta mendukung pada tahap pengumpulan data berikutnya. Dengan demikian, kesimpulan dalam penelitian kualitatif mungkin dapat menjawab rumusan masalah yang dirumuskan sejak awal.⁴⁸

G. Waktu dan Tempat Penelitian

1. Waktu

Setiap rancangan penelitian perlu dilengkapi dengan jadwal dan kegiatan yang akan dilaksanakan. Berikut waktu untuk penelitian ini :

⁴⁶ *Ibid*, hlm. 134.

⁴⁷ *Ibid*, hlm. 137.

⁴⁸ *Ibid*, hlm. 142.

Tabel 3. 1 Waktu Penelitian

No	Kegiatan	Tahun 2021				Tahun 2022					Tahun 2023					
		Jun	Jul- Okt	Nov	Des	Jan	Feb- Apr	Mei- Jul	Ags- Okt	Nov- Des	Jan	Feb	Mar	Apr	Mei	Jun
1.	SK Judul															
2.	Penyusunan Usulan															
3.	Seminar Usulan Penelitian															
4.	Pelaksanaan a. Pengumpulan Data b. Pengolahan Data c. Penganalisaan Data															
5.	Pelaporan a. Penyusunan Laporan b. Laporan Hasil Skripsi															
6.	Sidang Skripsi															

2. Tempat Penelitian

Peneliti melakukan penelitian di Kedai Bakso dan Cilok Cihaur yang terletak di Jl. Pahlawan KHZ. Musthafa, Sukarapih, Sukarame, Singaparna, Kab. Tasikmalaya.